
平成 31年度 4月 授業参観・PTA総会・学年総会アンケート(4月 25日実施) 

回答者数: 129 人 (内回答拒否者数: 4 人) 

 

設問 3 授業参観等に来校していただいた、ご意見や感想をお聞かせください。  

※今回のアンケート結果は、すべて大和西小ウェブサイトで報告させていただきます。 

・毎年歩きまわっている子が 1 人はいたのですが、時間が 1 時間だけだったからか、今日はそういう子がいなかっ

たので、不快な気分にならずに参観できました。 先生方いつもありがとうございます。 

・中学校の家庭訪問と同じ日だったので、授業も最後まで見られませんでした。行事の日程が重ならないようにして

いただけると嬉しいです。 

・子供達の頑張っている姿が見られて良かったです。 

・偶然隣のクラスの授業も見えてしまったが、同じ単元でも先生によって、教え方は違うものだなあ、と思った。

PTA 総会での、先生方の自己紹介は、お人柄がでて面白く、良かった。今後ともお世話になります。よろしくお

願いします。ありがとうございました。 

・オープンな教室なので、他の保護者とぶつかることなく、授業を参観できたので、とても良かったです。 

・来校時靴をどこに置いて良いのかよくわからなかったです。子供の靴箱に入れるならば、その旨をわかりやすく明

記していただけるとわかりやすいです。 

・新学習指導要領に向けての校長先生のお話がわかりやすかったです。それから、昨年度から始まった担任の先生の

自己紹介も、PTA 総会の楽しみのひとつになっています。 

・オープン型の教室の授業を初めて拝見しましたが、授業参観の時は保護者は廊下側にも立って見ることになるので

正直先生の声も聞こえないし、他のクラスの先生の声や生徒の声のほうが聞こえて自分のクラスの様子を集中して

あまりみられませんでした。子供達を色んな角度から見ることはできますが、オープン型にそれほどのメリットは

感じられませんでした。 

・PTA 総会に出席しました。普段担任にならないと全くわからないので、先生方の自己紹介はすごくいいと思いま

す。 

・毎回楽しみにしています。でも、道徳や英語が増えたり授業数が増えたり色々変わっていく中で、先生方の準備等

を考えると、行事はもっと少なくても良いのかなと思います。 

・先生方が大変熱心に指導して下さっているのが伝わりました。いろいろなお子さんがいますし、いろいろな経験を

して育って行くんですね！これからもよろしくお願いします。  

・授業参観は、学校の様子がわかるので、本当に助かります。どんなクラスなのか、先生はどんな方なのか、なかな

かこの時期はわかりにくいところはありますが、4 月に授業参観があれば今後の比較になるのでとても、良いなと

思いました。 PTA 総会に初めて参加しました。職員紹介はとても良かったと思います。他学年の先生は、基本あ



まり接点がないので大和西にどのような先生方がいるのかわかるのは、良いことだと思います。PTA 総会の中

で、PTA の負担を減らしていくとのお考えがあったのには驚きました。でも母親や先生たちの負担が減り、無理

なく活動が出来るようにしていきたい。無理やりやるのではなく、ボランティアの形は素敵だと思います。総会に

参加できて良かったですし、今後も総会などがあれば参加したいと思います。  

・今回時計塔に、登らさせてもらいました。気になっていたのでそのような機会をもうけてもらいありがとうござい

ます！ 子どもがまだ行ったことはないと言い、いつかは行ける日を楽しみにしています。 

・中学校の家庭訪問と重なってしまい、どちらかを削ることになりました。中学校と調整してもらいたいです。 

・少し子供の様子が見づらかったです。廊下側で観ていると、隣の教室の声が聞こえて、聞きづらく感じました。校

庭側にも立って観られるといいと思いました。 

・授業態度が悪い子がおり、その度に先生が注意をして子供たちの集中力も切れるし、授業が中断するし、高学年に

なったらどうなりますか？座っていられない子、授業に参加しない子はおいて、授業をすすめるのでしょうか。ま

た、いつもどの学年を見ても思いますが、授業のやり方が先生によって全く違います。子供にも合う、合わないは

あります、 きちんと平等にするため授業のやり方、進め方は 必ず学年の先生方で話し合い、同じにしてくださ

い。同じ科目の授業参観をしているのに、先生方の進め方が全く違うので、テストにも繋がってくると思います！ 

また、高学年の週 1 時間コマを増やすやり方を、 朝の学びタイムをつかって取り組んでくださるのは、親として

もありがたいと感じます。中学校と同じ授業時間なんて酷なので。学びタイムとして、これからもやっていただき

たいです！登下校はいつになっても不安なのです。 

・自分の子が嬉しそうに席についている、それだけでほっこりしました 

・みなさん離れて見ていて発表している言葉が聞こえなかった。もう少し近くで見てもいいという形を作っていただ

けるとありがたい。 

・おしゃべりしている親の授業妨害なんとかしてください。 

・オープンスペースからの参観でしたので声が聞き取りづらく、集中に欠きやすいように思いました。  

・天気のせいもあったのかもしれませんが、こんな薄暗い電気で黒板がクリアに見えるのかなと気になりました。あ

と本日、ほかの保護者の方に聞いたのですが 田中先生は授業中にスマホをよく触ると聞きました。どういうこと

なのか一度きちんと聞いてみたいものですね。 

・4 月になり、新しい学年の雰囲気が、見ることができとてもよかったです。ただ今年から 2 学級の為、教室がと

ても狭く感じました。のびのび毎日が過ごせるかなと思うところがあります。一時期よくなった車での来校が、今

日は多かったように思います。 

・子供の普段の様子が見られ、良かったです。 

・壁がないのは開放的で良いが、となりの授業内容が聞こえるので、先生方は授業やりにくくないかな、大変そうだ

なと思った。  

・クラス全体が昨年と比べ、落ち着いて授業を受けている印象でした。担任の先生とのアイコンタクトもできており

班で音読を練習する場面では友達同士で教えあう姿もあって成長も感じました。 

・学年懇談会で、今年度の目標などを詳しく聞くことが出来てとても良かったです。学年全体で参加者が 10 名以

下、毎年同じ顔ぶれなのがとてももったいないと思いました。 

・落ち着いて学習しておりました。 今年一年お世話になります。 

・廊下の壁が無い分、隣のクラスの音が良く聞こえました。隣のクラスで歌を歌ったり、クラス全員が机を移動させ

たりすると、全く授業が聞こえませんでした。普段は良いですが、せめて授業参観の時は全員での机の移動とかや

めて頂きたいです。 

・子供はもちろん、参観している親も巻き込む形で進める授業で良かったが、親等の参観がない子もあり、参観した

大人の方から複数の子供に声をかけられるような参加だと良いのではと思った。 

・初めての参観日でした。事前にスケジュールを連絡頂きましたのは 良かったのですが、何をやるかが具体的に記

載頂けると更に良かったかなと思いました。 

・手を上げて発言できない子も、前へ出てお友達と発表できる機会があってよかったです。 

・この学年は 落ち着きがないとは わかっていますが ６年になっても まだ 授業中に立つ子がいるし 隣の子と見せ

あいながらと言われても 全然協力しないので 気になりました。  



・一年生で始めての授業参観でしたが、丁寧で細かな説明をしながらで分かりやすい授業でした。参観させて頂き、

ありがとうございました。 

・クラスの雰囲気もとてもよく、発言もしやすい環境で、みんな元気に手を挙げていて活気がありました。先生の教

え方もとてもよくわかりやすかった上に、子どもたちの頭に残りやすく教えていたように感じます。1 年間よろし

くお願いいたします。 

・懇談会では、先生方とたくさんお話できて、学校での様子がよくわかり参加してよかったです。 ありがとうござ

いました。 

・一年生の授業は、楽しそうで良かったです！  

・先生紹介がとても楽しかったです。校長先生のお話もとても為になることばかりでした☆総会に参加して良かった

です。保護者の参加がもっと増えるといいなあと思います。 

・PTA 総会で伺いましたが、プール開放がすべて無しになったことが残念でした。保護者からの心配の声から、と

言われていましたが、心配でしたら自分の子供を行かせなければ良いだけのこと。個人的にプール開放を望んでい

たものでしたので、今年度からすべて無しとあっさり決定されたのが、役員の方達のみで決定されたのか、先生方

の意見で決定されたのか、本当は経緯など詳しく聞きたかったです。 

・オープンな教室をやめて欲しい。隣のクラスの声がうるさくて、授業に集中できない。他の学校へ越境させれば良

かったと後悔しています。 

・下校に元気有り余る一年生の男の子が、車道にはみ出して歩いてしまいボランティアの方が上手く注意をして下さ

ったのですが、班長さんや副班長さんも手を焼いているみたいで、ひやっとしました。 

 

 

 

<学校から> 

 授業参観・PTA 総会・学年総会アンケートにご協力いただきありがとうございました。始業式に新しいクラ

スと担任の先生が決まり、期待と不安でスタートしてから 2 週間ちょっと、何とか「学級」としての集団を作り

つつある時期の参観ですので、まだまだ行き届かない点もあったかと思います。次回の授業参観をお楽しみにし

てください。 

 さてご指摘いただいた中で、下駄箱については保護者専用の場所がありませんので、空いたところを使ってい

ただくことになります。次回はもう少しわかりやすい案内をしていきます。総会の日程が中学校の家庭訪問と重

なったことは申し訳ありませんでした。PTA 総会の開催日を大和小中学校三校で月曜日と木曜日に調整をしま

したが、配慮不足でした。授業参観の時に隣の教室の声が気になる件ですが、本校の教室内は騒音検査で基準値

の 55db 以下を保っています。次回はぜひ教室スペース内に入っていただき、児童の後ろから授業をご覧くださ

い。教室スペース北側の学習スペースと呼んでいる場所から授業を参観されると、隣の教室の声が聞こえてくる

のは当然です。大和西小学校は市内で唯一、教室スペースとその同等の広さを持つ学習スペースの効果的活用を

研究するよう建設された学校です。広いスペース、グループ学習等に自由に使える多くの移動机などを有効に使

い、個に応じた指導の在り方を研究していきたいと思います。プール開放中止の件は、集合から解散まで長時間

炎天下にさらされる児童と、引率当番になる保護者の安全を考えて、昨年来 PTA 全体委員会で協議し学校運営

協議会で決定しました。ご理解をお願いします。最後に先生が授業中スマホを触っていた件ですが、5 年キャン

プ・6 年修学旅行・特別支援宿泊学習など宿泊行事を引率された先生は、私物スマホから学校ウェブページへ記

事をアップできるようにしています。学校外ではパソコンがないので、そうしないと引率中の様子をウェブペー

ジの記事にできないからです。もちろん記事は管理職の決済後に表示されるようになっています。普段学校内で

は、デジカメで撮影した写真で記事を書いてもらっていますが、ご指摘のあった件は、デジカメが手元にないと

き私物スマホで記事を作成していたとのことでした。自分自身はリアルタイムに調べ物をする時にも使うことも

ありました。どのような心配をされたかはわかりませんが、紛らわしいことなのでスマホ使用をやめるように全

職員に確認をしました。ご心配をおかけしました。 

 大和西小学校は、今後も保護者・地域の皆様の声に耳を傾け、小刻みな修正を図りながら、子どもたちの健や

かな成長を助ける環境の改善を図っていきたいと思っています。今後とも本校の教育活動に対しての、ご理解・

ご協力をお願いいたします。                  一宮市立大和西小学校長 長谷川濃里 


